

EL MARTES FINALIZAN LAS CONFERENCIAS PANAMERICANAS

ACEPTA LA LIGA DE NACIONES



BENITO MUSSOLINI

El traslado del departamento económico y financiero a Princeton, Estados Unidos

PRINCETOWN, Nueva Jersey, 27. UP. La sociedad de las naciones aceptó la invitación de Princeton de trasladar el departamento económico y financiero a la Universidad de Princeton por todo el tiempo que dure la guerra. El Secretario General de la institución financiera Avenol, comunicó cablegráficamente la aceptación y anunció que el señor Alexander Loveda economista inglés director del departamento económico y financiero llegará en seguida que se hayan completado las formalidades acompañados por otros siete funcionarios que viajarán con sus familiares.

Hoy se reunieron los miembros de las delegaciones en el despacho de Cordell Hull con el objeto de estudiar la fórmula de arreglo sobre el caso de las colonias europeas en América. Si se salva esta dificultad, podrá perfectamente ser clausurada la conferencia el martes.

Estados Unidos no objetó el principio de autodeterminación de las colonias propuesto por Argentina

Con los resultados alcanzados hasta ahora América está indicando claramente el mundo cuál es su capacidad para definir sus problemas.

HABANA, 27. UP. — El subcomité de colonias de la conferencia consultiva se reunió a las ocho y quince horas en el despacho de Cordell Hull del hotel donde éste se hospeda. El delegado argentino Leopoldo Melo fué el último en llegar. Se espera que de esta reunión saldrá la fórmula definitiva relacionada con las colonias de los países europeos en América. Las dificultades con que tropieza la — (PASA a la Pág. CUATRO)



CONDE CIANO

10 cts. - **NOVEDADES** - 10 cts.

Nº 1338—Director Rafael Soley—Año V

San José, Sábado 27 de Julio de 1940

CREACION DEL ESTADO DE FLANDES

Entra dentro del plan de formación de Estados intermedios entre Alemania y Gran Bretaña.

Apoya Hitler la autonomía de Bretaña y la formación de este nuevo Estado en vista de su incapacidad para invadir con éxito a Inglaterra

LONDRES, 27. UP. (Por ROBERT DOWSON.) UP. En círculos autorizados británicos se expresa que la campaña autonomista de Bretaña propiciada por los alemanes es "sólo el principio" del establecimiento de un sistema de estados intermedios entre Alemania y Gran Bretaña. Según estas fuentes la acción alemana está inspirada en el reconocimiento de que la invasión de Inglaterra no podrá ser lograda con éxito. Hitler por lo tanto trata urgentemente de establecer un sistema de estados intermedios que estarían en el camino por el cual un día podría lanzarse todo el poderío del imperio británico en una acción ofensiva contra el Reich. Los despachos diplomáticos indican que además del intento de separar a Bretaña de Francia, los líderes del Reich proyectan reconstruir el antiguo estado de Flandes. Esta información parece estar apoyada por los comentarios y noticias publicados recientemente en la prensa italiana y alemana. El estado de Flandes comprendería la costa del canal desde los montes de Bolzano hasta la región del Escalda incluso el Huk van Holland. Comprendería también las provincias belgas del Este y Oeste de Flandes, Amberes y Limburgo belga y holandés y gran parte de las provincias francesas del norte. Aparte de los planes tácticos de los alemanes para construir estos estados vasallos, los británicos ven otro importante factor que a la larga redundará en beneficio de Inglaterra y en perjuicio de los alemanes. Es el efecto que la actitud alemana ejercerá en el pueblo francés. Se señala que si los alemanes logran sus ambiciosos planes, el gobierno de Petain no podrá ocultar al pueblo que se desmenuza Francia en pequeños estados lo que impedirá eficazmente su resurgimiento como gran potencia. Además no está fuera de las posibilidades que la aviación británica siempre presente en todas partes lleve volantes

Pasa a la Página OCHO

DE GAULLE AL FRENTE DE LA BRIGADA INTERNACIONAL.

— La forman en su mayoría republicanos españoles —



GRAL. DE GAULLE

Fórmala también belgas, italianos, americanos, polacos y franceses y cuentan a Brudon Taves, corresponsal de lo United Press y de NOVEDADES sus odiseas en Noruega y sus proyectos para ante el enemigo de hoy y de mañana

EN UN LUGAR DE INGLATERRA, 27. UP. (Por Brudon Taves). — En este pequeño pueblo inglés persiste el espíritu de los vencedores de Guadalajara. En estrechas filas los jóvenes veteranos de la Legión Extranjera de la causa republicana española se preparan a obtener la revancha. Las nacionalidades no importan mucho en la Legión. Además no se ha revelado la cantidad de miembros de la brigada internacional; pero al dar unos cuantos pasos por los cuarteles, el corresponsal se encontró con varios grupos de aguerriados españoles algunos que apenas llegaban a los 20 años y se informó al corresponsal que casi la mitad de la brigada internacional luchará a las órdenes del General De Gaulle. Ahora puede revelarse que esta "media bri-

gada" de la Legión Extranjera que en cierta oportunidad comprendió a gente de 42 nacionalidades diferentes constituyó la primera fuerza armada que desembarcó de Djervik cerca de Narvik y estuvo entre los primeros que entraron en Narvik.

Una heterogénea colección de españoles, polacos, italianos y belgas, todas las razas y colores lucharon hombro a hombro en la carretera noruega del transporte de hielo y un alto sargento italiano que lleva la cinta de la cruz de guerra, informó al corresponsal que se hallaban ya a pocos kilómetros de la frontera sueca, cuando recibieron orden de retirarse. En un grupo de veteranos españoles que se hallaban en la cantina del campamento todos

— (Pasa a la Pág. CUATRO)

SOLUCION DE LAS DISPUTAS TERRITORIALES BALKANICAS

TIENEN COMO OBJETIVO LAS CONFERENCIAS QUE EN SALZBURGO ESTAN SIENDO CELEBRADAS

BERLIN, 27. UP. — Se anuncia que el primer ministro búlgaro, Pogdan Philoff y su ministro de relaciones exteriores Ivan Popoff llegaron a Salzburgo para conferenciar con las altas autoridades gubernativas del Reich. Fueron recibidos por el ministro de relaciones exteriores alemán von Ribbentrop dirigiéndose seguidamente a la residencia de éste. Se tiene entendido que la serie de conversaciones comprendidas por Hitler y von Ribbentrop con los gobernantes de los países balcánicos tiene por objeto conservar la paz en el sureste de Europa en la esperanza de que Alemania e Italia podrán resolver las disputas territoriales de dicha región una vez terminada la guerra contra Inglaterra.

BRATISLAVA, 27. UP. — El primer ministro eslovaco Tetka y el ministro de relaciones Druzanovsky y el ministro de propaganda Sennoch parieron esta mañana para Salzburgo para conferenciar con los gobernantes alemanes. El presidente de Eslovaquia, el señor Tiso partirá con igual destino esta tarde acompañado por el ministro de Alemania en Bratislava.

COMPRAS POR 50 MILLONES DE DOLARES

Mussolini, Ciano y Gigurtu conferenciarán hoy

ROMA, 27. UP. A las once y cuarentidós llegaron el Primer Ministro rumano Gigurtu y el Ministro de Relaciones Manolescu. Fueron recibidos por el ministro de relaciones italiano conde Ciano y otros miembros del gobierno. Durante el día de hoy conferenciarán con Mussolini y Ciano.

HARAN LOS ESTADOS UNIDOS EN AMERICA LATINA Y UNA COMISION DE EXPERTOS AMERICANOS VIENEN HACIA ESTOS PAISES

VISITARAN PRIMERAMENTE ARGENTINA Y BRASIL Y LUEGO COSTA RICA Y DEMAS PAISES

WASHINGTON, 27. UP. — La comisión interamericana de desarrollo industrial anunció que el 15 de setiembre partirá para Sur América en viaje de estudios una comisión norteamericana de expertos en producción industrial para estudiar la capacidad productiva latinoamericana para abastecer el mercado norteamericano con artículos manufacturados por valor de cincuenta millones de dólares cantidad que antes eran suministradas por los centros productores

Pasa a la Página OCHO

LETRAS - ARTES - IDEAS - CO MENTARIOS

Momento Internacional

LA RESISTENCIA INGLESA

No cabe duda que la imaginación es el arma más veloz de cuantas se inventan materialmente en las guerras. A la hora de ahora todos pensamos que la guerra relámpago contra Inglaterra anunciada por Alemania no ha comenzado todavía, precisamente porque eso atago no ha seguido ni el ritmo de los anteriores ni ha correspondido a las amenazas nazis. Pero la verdad es que Alemania ha desencadenado ya su ataque, unos días con mayor intensidad que otros, pero sus lanchas, torpederos, sus aviones, sus maniobras forman cuanto podría esperarse hasta la hora. Nada dejan de hacer. Pero esta vez han cambiado los aspectos del enemigo, y los alemanes han encontrado a los ingleses preparados para resistir las sorpresas de los alemanes. No podía ser de otro modo. Y fácilmente puede decirse que aumentarán los números de lanchas o de aviones alemanes para intensificar el ataque, pero siempre habrán de encontrarse con el aumento de las defensas. Y la "Blitzkrieg" se ha esfumado. La guerra será larga y dura, no cabe duda, pero ya no será lo que hasta ahora fué en otros países como Polonia y coase Francia o Noruega.

La verdadera Maginot de esta guerra, ha sido y sigue siendo la resistencia inglesa, que no solamente se defiende sino que ataca, que va al campo enemigo y causa daños de consideración. Y no es la marcha imperturbable del bien preparado ejército nazi, sino que es la guerra de dos enemigos poderosos. No vamos a desconocer las realidades de Alemania y su gran pericia para el combate, pero no todo podía ser marchar sobre triunfos. El paro de las conquistas fáciles ha sido enérgico, muy enérgico, y la guerra entró en el período definitivo de dos enemigos frente a frente.

El tiempo es ahora el arma poderosa. Inglaterra resiste y aumenta cada día su poder, mientras que los nazis atacan, pero disminuyen cada día sus artillos.

La situación ha variado totalmente. Así lo habían anunciado todos los optimistas, y así está aconteciendo pese al arma secreta de los alemanes.

Vibraciones del Minuto

Los nuevos Talleres del Ferrocarril al Pacífico.

Los nuevos talleres del ferrocarril eléctrico al Pacífico constituyen una verdadera obra fundamental de esa institución costarricense. Son de tanta importancia como el ferrocarril mismo, de igual modo que no puede concebirse una clínica moderna sin su sala de operaciones. Estos talleres que han sido obra del actual Administrador del Ferrocarril Nacional, tienen una enorme trascendencia para el desarrollo de la empresa y sobre todo para la vida de ella misma. Se dirá, dice el mismo señor administrador, que la obra es más grande de lo que se necesita. Pero eso mismo se dijo del muelle de Puntarenas, de la electrificación, de la aduana y de todo lo demás, y si en algunos casos pudieran haber sido grandes las proporciones y mucha la previsión, es lo cierto que en lo que se refiere a talleres mecánicos del ferrocarril, toda previsión es poca porque no solamente el trabajo es cada día mayor, sino que en esos talleres se van formando hábiles obreros que son el abn de una empresa de esta clase. El señor Cortés, don Claudio, administrador de la empresa ha sido siempre hombre de gran visión, y en su labor diversa de la vida ha solido dejar, por sistema, la estela de su

actividad y de su comprensión.

Esta vez los talleres que se inauguran tienen e valor inapreciable de esta clase de obras en una empresa de tanto aliento como lo es la organización del Pacífico. Pero tiene además el sello de una conciencia iluminada y el de una voluntad de acero que necesita talleres íntimos de reparación porque mueven motores de entusiasmo y de progreso el bien de la comunidad y del país.

Cada día que pasa el Ferrocarril al Pacífico constituye un timbre de orgullo para la labor administrativa.

Los que han precedido a don Claudio, desde que nos construyeron el ferrocarril hasta el mismo, dieron cuanto fue dable para vitalizar la mejor vía de comunicación con la cual cuenta Costa Rica. Pero condensando los pensamientos y propósitos de dejar y poniendo su propio tributo, el señor Cortés logra ahora este triunfo, y continúa trabajando de tal modo, que no está lejano el día en que también tengamos una estación moderna y muchas otras obras que de menor importancia son el complemento de la empresa.

LA POESIA DE CHOCANO

Tenemos en el desarrollo lírico de Chocano la sucesión armoniosa de un motivo inicial que crece, madura, se purifica en el sufrimiento y destila la claridad de un verso que, leal a su antiguo acento, adquiere, de pronto, una nueva resonancia. Es el milagro del clásico que, con palabras de todos los días, hace versos de siempre y para siempre. Sin buscarlo ni que rerlo, poetas de calidad tan egregia se incorporan a la tradición de un pueblo y de su raza y la enriquecen con nuevos matices de sentimiento y de expresión que después vemos derramarse pródigoamente en la obra de los nuevos poetas y hasta en el lenguaje cotidiano de quienes ni siquiera han leído sus versos. La atmósfera ha quedado llena de su influencia, y sin saberlo, todos la hemos respirado hasta fundirla con nuestra propia vida.

Por la puerta de un verso de Rubén, hemos penetrado a la esencia más íntima de la poesía de Chocano. Estaba escrito que para comprender a un poeta otro poeta debía abrirnos el camino. Siendo Chocano la tragedia del continente al que, sin rencores ni violencias, quiere servir de verbo profético. ("Walt Whitman tiene el norte, pero yo tengo el sur"). Y, a pesar de su aislamiento aristocrático que lo hace encerrarse no en la clásica torre de marfil sino en la de cristal, diáfana y armoniosa, no deja de advertir y vaticinar a los pueblos de América:

Pobre infancia...
Pobre que en la guerra europea...

Al doctor Argüello no le dejaron permanecer en El Salvador. Allí tampoco quieren naturalistas...
Ni en Guatemala...
Tal vez en México.
Ya veremos.

Los Estados Unidos, como argolla de bronce, contra un clavo torturan de la América un pie; y la América debe, ya que aspira a ser libre, imitarlos, primero e igualarlos, después.

Poeta civil, exalta en Guatemala la figura ejemplar de otro excelente símbolo de la raza: el indio Benito Juárez, libertador de México:

Canto este viejo tronco de la montaña azteca poblada ancestralmente de genios y vestigios, y el torbellino alado de su hojarasca seca que levanta en los aires su columna de siglos.

Canto este viejo tronco de heroicas cicatrices, erguido entre el tumulto de las banderas rojas; canto el sudor de sangre que baña sus raíces y el viento de cien años que pasa por sus hojas.

Buen hijo de su patria, su siente, lucha, sueña continuamente. El libro, inconfundible, de su autobiografía tiene como paisaje escenarico toda nuestra América convulsionada y azotada por menes y revoluciones. En verso robusto ha sabido Chocano dar la gracia a esta naturaleza pródigo que le ha hecho sentir y comprender toda la grandeza y la miseria que significa la vida de un hombre sobre la tierra. Así ha dicho en su "Oda Continental":

El condor engolado y agusto, que retiene su vuelo sobre los picachos de Chile, espanta con su grito el silencio para decir la fuerza de Cauquicia tranquilo cual si fuese vaciado dentro de un molde homérico. Este condor enseña utilizando en su pico un fueero: sus alas tienen la soberanía de los aires; su voz pasa libre por el estertor de un trueno; y en sus garras, las cumbres a Pasa a la Página TRES

*Un resfriado?
Una Pastilla Oriental!*

QUISICOSAS...

Los alemanes continúan tanteando los puntos débiles de los ingleses...

Y pierden su tiempo. Lo mismo hemos hecho nosotros para buscarle el punto débil a los ingleses antes... y perdimos el tiempo. Cada día se vuelven más ingleses... Son terribles.

El estado gobernado por el Mariscal Prádanos no es feástico... Claro que no. Como que tampoco es Estado... Por ahora no es nada.

El Patronato de la Infancia va a celebrar sus bodas de cobre... Para demostrar que han batido el cobre para lograr su vida.

Y eso está bien... Lo malo está en que esa celebración será con discursos, conferencias, con excepción en los momentos en que el programa será de confidencia y de mosas...

Pobre infancia... Pobre que en la guerra europea...

Al doctor Argüello no le dejaron permanecer en El Salvador. Allí tampoco quieren naturalistas... Ni en Guatemala... Tal vez en México. Ya veremos.

VENDO MAGNIFICA CASA
en PUNTARENAS

Espaciosa, muy alta, espléndido panorama, jardín al frente con verja de lujo, etc. No hay nada que pedirle \$ 20,000.00, \$ 5,000.00 contado y resto a plazo. Es una verdadera oportunidad.

N. MONTERO B.
Oficina detrás de La Soledad.—San José.
TELEFONO 2778.

BENITIN Y ENÉAS
SUD FISHER

TRA LA-LÁ LALA LA NOCHE ERA TRISTE, LA NIEVE...

¡CAÍ, UN BLANCO SUPA RIO LOS CAMPOS...

¡CUBRÍA, TRA LA-LÁ LALA, TRA-LÁ!

¡OYE ENÉAS! ¿QUE PASA?

¿QUE SE ME HA PERDIDO EL SABÓN? NO LO ENCUENTRO?

A FIESTA NACIONAL DE PERU

Mañana ha de celebrar su día nacional la hermana pública de Perú. El gran pueblo suramericano estará gala. Los costarricenses, unidos por muchos hechos la historia a esa gran nación, nunca hemos querido ser inadvertida esa efeméride. Se la recuerda con cariño. Se la hace también fiesta de nuestro terruño. Fieles a esa tradición, nuestros hombres de estado unieron el nombre de la República del Perú a uno de los anteles de enseñanza de esta capital. Así quisieron los estadistas perennizar en el alma de las generaciones el llo a Perú.

NOVEDADES desea adelantar su saludo cordial y vivo y su homenaje de simpatía al Gobierno y Pueblo peruanos, por cuya prosperidad formula fervientes deseos, presentando sus respetos al Excmo. señor Ministro de Perú en Costa Rica y señora de Espinosa Saldaña; al señor Cónsul General de esa nación y miembros de la amable colonia residente en el país.

EYENDAS CARTAGINESAS.

I Fantasma De La Lima

Por José Antonio Zavaleta

Quando la barriada de El Molino, yendo a levantar por el rumbo Quebradillas, tras de pasar por la aldehuela de Arenilla, por las lechuelas empedradas, el forastero llega a Santa Marta. Dédalo de lechuelas; casas de paredes enjalbegadas; tomillos en los huertos, que los naranjos y limoneros florecen; geranios y rosas, locamente ros en los jardines donde la caña es un motivo ornamental que ma de color el jale de los plantíos; casas bajas de ventanas entoladas; escaños en los cobertizos blanquecinos; piedras pánidas entalladas entre la tierra resquejada de los patios amplios y soleados, no el camino de aquellas campesinas garridas que por las tardes bañan de los cafetales, caen al cuadril, sonrís en los rostros, en busca de sugar y de la merienda.

LEYENDA

Sueta siempre al oeste, en las laderas de las últimas estribaciones de La Lima, se estableció Felipe de Alba, alcabaleiro real. Y cuenta estos dos centurias. Púrpara en los horizontes; violeta en el cielo amado de azul, a la hora del véspere, de Alba vio a una princesa e húa. Era la bella Zurkai. De ella tenía noticias el ibero. Y hubo seguirla con su mirada, cabe el lince la presa. Y así cuenta la leyenda.

ZURKAI

La hermosa y bella Zurkai, reparó en la luz que escapaba de las pupilas del peninsular. A medida que las tonalidades gualdas de los ródidos ibanos descolorando, la rubi princesa india sentíase desahacer. A distancia oía el rumor de los atabales, de las queñas y quingos que congregaban a la indiada que la seguía.

A QUEBRADA DE LAS ESMERALDAS

Y atormentada por el cansancio, desfalleciente ya, acercóse a la indiada por la que discurría plácido el yurro que había cineelado cauce en un manto de esmeraldas. Aquellas aguas frías, al mojar las plantas volvíronle la vida; mas cuando se disponía a partir de tevo, y alzaba su frente, menados los cabellos, fuera la mirada penetrante, sintió que un dardo envenenado le atravesaba el pecho.

LOS BERILLOS DE LA TARDE

Entonces se irguió la moribunda, alzó los brazos y luego, bañada sangre, cayó sobre la cuna de esmeraldas del torrente. Ya tarde se fugaba y entregaba su corazón a la noche; sobre las costas de La Lima y La Carpintería dibujáronse las columnas de un nuplo ideal. Era aquella luz que iluminaba las cimas de las montañas, verde mar, como los berillos pánidos.

ALCABALERO REAL

Hebía pasado las horas y el valle ensombrecido era la encarnación del mutismo. Felipe de Alba dejó su casa y calada la espada fina y envuelto en amplia capa española fuese calle arriba hacia la quebrada. Una luz roja colocada a la orilla del cauce le llamó la atención. Poco a poco fué acercándose el alcabaleiro real. A medida que sus pasos le llevaban hacia el río aquella llama iba creciendo y dando una extraña forma de mujer. De pronto se vio frente a un estam. De Alba desenfundó su espada. Avanzó un paso. Pero reedició: aquel fantasma envuelto en llamas guardaba las formas de Zurkai. Felipe momentos después quedó impertérrito, azorado, mudo. iso avanzar, pero le falló voluntad. Tampoco pudo retroceder; edó ahí como petrificado. Y así le encantró la aurora. Y así los adios que iba: hacia Cartago de Vezeagus.

DESDE ENTONCES

Ayer no más oíamos la leyenda y terminaba la anciana que nos narraba: "Desde entonces a las 6 de la tarde, cuando suelen pasar viajeros por ese camino sembrado de sauces, al llegar al río ven llama que crece y les quiere envolver. Y quien se atreve a acercarse, muere como el alcabaleiro y Chico Garita, Serapio Acuña y los otros de Coris y Tablán".

Por este medio se pone en conocimiento de los señores padres de familia, encargados ó tutores:

Que es terminantemente prohibido que los niños menores de doce años de edad, anden en las calles de la ciudad después de las veintiuna horas (nueve de la noche).

El menor que se encontrare después de la hora indicada sin andar acompañado de sus padres o encargados o de alguna persona mayor de edad, será inmediatamente detenido por la autoridad y conducido a la Dirección General de Policía a donde se hará llamar a sus padres o encargados.

Se aplicarán penas rigurosas a quienes infrinjan esta disposición.

JOSE RAFAEL PERALTA,
Gobernador de la Provincia
San José.

LA POESIA DE CHOCANO

(Viene de la página DOS)

dinas se arrugan como bajo la cólera de un gesto.

Desmesurado como nuestra naturaleza, el poeta va recogiendo en su canto la voz de América y la pasión y muerte de sus héroes. Evocar le inspira un poema, por desgracia, sin terminar: "El Hombre Sol". El protagonista de nuestra gesta revolucionaria aparece como una fuerza cósmica, entre un coro de montañas, grave, solemne y religioso, resonancia en lengua de Cervantes del coro de la antigua tragedia. El Canto Cuarto, "Ayacucho y Los Andes", único que el poeta ha podido escribir, condenado a menesteres más proaicos por las urgencias materiales de la vida, está lleno de la emoción heroica y sagrada de las viejas epopeyas que celebran y anuncian el nacimiento de un puepeya de América.

Por su profunda intimidad religiosa sabe ser este poeta el verbo de un continente, el vate que exalta, amonesta, aconseja, sin olvidar por eso sus angustias, sus anhelos sus esperanzas, que, macerados en un sufrimiento silencioso, aparecen en su verso con un ritmo claro, y puro y sereno. Humilde en su orgullo, dulce en su arrogancia, digno en su altivez que no desafia pero que no teme la violencia adversa, muestra Chocano en su poesía su alma nueva encerrada en un antiguo vaso de dolor. Hay versos, como los de la prisión, en los que resplandece la más desolada nota humana que, acaso por eso mismo, es la más divina. Entonces es cuando comprendemos la adivinación genial de Darío que vio "actitudes de santo" en el cantor de "Alma América". Yo me imagino al poeta de perfil cesareo de los días de la coronación, vestido ahora con el sayal de la humildad franciscana que cabre con su augusto silencio un heroico dolor:

Como estoy satisfecho de las persecuciones y el laurel de la frente me ha brotado en el pecho, ¡hermana mía, hermana, date en tus horaciones gracias a Dios por todo lo que sufrir me han hecho!

Oro del corazón, amasado con lágrimas y sangre este "Oro de Indias" que revela hasta el fondo una terrura que el poeta guarda avaramente oculta. El dolor no le hace olvidar la lección de la gracia; y los cantos de la prisión, que son verdaderos salmos de serenidad y amor, se confunden con los versos galantes y finos en que el poeta, desterrado en el mundo contemporáneo, recuerda nostálgica y melancólicamente su vida de virrey:

Nuestras Indias aportan el oro pero España le fija la ley; y tal oro, acunado en monedas, suela a Indias, a veces, volver. Tú eres onza de oro de Indias, con el sello y el busto del Rey!

Pues te place, pasea por Indias: a tus pies se deshace el fruto de las hojas de todas mis selvas; y a tus ojos, se ensancha mi Azul. ¡Oh si hubieses venido, señora, cuando yo era Virrey del Perú!

Tienen estos versos el perfume de un cofre antiguo: la fragancia de una "Tradición" de Ricardo Palma resucitada por el soplo mágico de la poesía. Virtud de poeta es la de enlazar el pasado legendario con el universo nuevo que en su canción está naciendo. Así las notas de "Oro de Indias" van penetrando en nuestro espíritu con el encanto irresistible de una sinfonía heroica que tenemos olvidada pero que, al aparecer, se apodera de nosotros y nos deja prisioneros de su gracia. Como en la magistral creación de Beethoven podríamos inscribir como lema y clave del hechizo de esta poesía: "A la alegría, por el dolor".

ROBERTO MEZA CIFUENTES



NO SE VERIFICARA LA PELEA BAER - LOUIS

NUEVA YORK, 27 UP. — El promotor Mike Jacobs, anunció que había abandonado los planes para el match que por el campeonato de peso pesado debía verificarse el próximo mes de setiembre entre Joe Louis y Max Baer. Declaró que en lugar de Louis peleará el vencedor del match que se disputará el mes próximo entre Billy Conn y Bob Pastor.

TRASLADASE A PRINCETON EL DEPARTAMENTO ECONOMICO-FINANCIERO DE LA LIGA

NUEVA YORK, 26 UP. — La Universidad de Princeton anunció hoy que el secretario general de la Liga de Naciones, Avenol, había aceptado la invitación que se le formuló, para establecer aquí, por el tiempo que dure la guerra, el departamento económico-financiero de dicho organismo.

INCONDICIONALMENTE ESTÁ GRAN BRETAÑA

LONDRES, 27. UP. Comentando las versiones llegadas de Nueva York de que Hitler hacía de paz por conducto del rey Gustavo de Suecia se declaró oficialmente que no se han recibido ofertas de paz en Gran Bretaña. En círculos bien informados se declaró que es absurdo que G. Bretaña tome siquiera en consideración tales consideraciones según aparecieron publicadas en "Daily News" de Nueva York como despacho procedente de Berlín. Esas condiciones eran las siguientes: Primera, que el imperio Británico se mantenga fuera de la Europa propiamente dicha. Segunda, que los alemanes reciban el Camerún, las antiguas posesiones del África Oriental alemana mientras que su antiguo sudeste africano siga siendo la Unión Sudafricana. Tercera, Alemania recibiría el Congo Belga. Cuarto Alemania garantiza la protección al imperio británico contra el "peligro amarillo". Quinto, Noruega seguiría siendo provincia alemana. Sexto, Bélgica se convierte en protectorado alemán

bajo el reinado de Leopoldo. Séptimo, Alemania retendría el territorio ocupado de Francia con excepción de París. Octavo Holanda se convierte en protectorado para sus colonias no serán molestadas. Noveno, Italia tendrá libertad de acción en España y Grecia y pasará a su poder toda la costa del Adriático. Estas condiciones se consideran absurdas sobre todo en vista de las declaraciones de Churchill y Halifax de que la Gran Bretaña está dedicada incondicionalmente a derrocar a Hitler.

EXPUSION DE JUDIOS EN RUMANIA

BUCAREST, 27. UP. Se anunció que el gobierno está preparando un decreto para la expulsión de todos los judíos residentes en Rumania que hayan nacido en la ex-provincia de Besarabia actualmente bajo la jurisdicción rusa. Calculase que hay en Rumania aproximadamente unos 300 judíos de Besarabia.

Por consiguiente, es infantil creer que se tomará en serio la propuesta de Nueve eran los puntos de la propuesta que Hitler hacía por medio del Rey rancia de la Habana. — Cuarenta y cuatro proposiciones fueron hechas a los niños evacuados de las zonas de guerra. — Nómina completa ofrece NC a la Conferencia I

INTENSAMENTE BOMBARDEADA ANOCHE MALTA

ROMA, 27. UP. El comunicado oficial de guerra de hoy anuncia que durante la noche última fue intensamente bombardeada la base naval británica de Malta.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS EL LUNES SALE EL EMBAJADOR PHILLIPS

ROMA, 27. UP. La embajada norteamericana ha anunciado que el Embajador William Phillips partirá el lunes próximo para los Estados Unidos en uso de una breve licencia que aprovechará para conferenciar con el Presidente Roosevelt.

GUILLERMO LABARCA, MINISTRO DEL INTERIOR DE CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 27. UP. Se informó que el Presidente Aguirre Cerdá inició anoche las consultas para llenar las vacantes de los seis Ministros radicales que renunciarán el Jueves, de acuerdo a las instrucciones de la junta central ejecutiva del Partido. Extraoficialmente se anunció que Guillermo Labarca actualmente en viaje desde los Estados Unidos ocupará la cartera de Interior.

DE GAULLE AL FRENTE DE

(VIENE de la página UNO) — Ellos hablando al mismo tiempo, su pe como un pequeño ejército de republicanos derrotados se alistó en la Legión extranjera para escapar de las miserias de los campos de concentración de Francia. Unos 200.000 refugiados sin recursos ni hogar buscaron en la Legión una comodidad relativa después del largo trayecto a través de los Pirineos. Los españoles muestran todos resentimientos contra los alemanes e italianos sin cuya intervención creen que la historia de la guerra civil habría sido diferente. Pero la mayoría lucha en la legión porque no tiene otra cosa que hacer. Sus familias y hogares han desaparecido y mientras hay guerra hay perspectivas de aventuras y la posibilidad de obtener el desquite. Sin embargo ésta ha vivido el recuerdo del duro trato recibido en los campos de concentración franceses al terminar la guerra española y todos los españoles en los cuales habló el corresponsal estaban ansiosos de incorporarse a un regimiento inglés y obedecer órdenes de oficiales ingleses. "No podemos olvidarnos de que los franceses depusieron las armas y dejaron a los ingleses luchar por su país", dijeron. Tomás Tomas, de 21 años, que fue ametralladorista en Madrid y después lo fue en Cataluña resume el pensar de la mayoría. Tomás fue herido dos veces en España y luego se le incurrió una bala de ametralladora en Narvik, dijo: "Nos incorporamos en la Legión porque teníamos que hacerlo. No podríamos más". Un coro de asentimiento acogió sus palabras. En los meses José Just, de 20 años, manifestó: "Sin embargo me gustaría encontrarme otra vez con los italianos. Me enfrenté con ellos en Guadalajara y como peleadores no son gran cosa". José estaba en el hospital de Camprodón cuando terminó la guerra civil y aunque débil, se dirigió a pie a Francia pasando tres meses en un campo de concentración antes de que el hambre y el aburrimiento le llevaran a unirse a la Legión.

NOMINA DE LOS PROYECTOS DE LA HABANA

LA HABANA, 27. UP. Fuero propuestas o proyectos a la relación de relaciones exteriores de distribución es la siguiente, por los presentaron. Argentina: de los niños de las zonas donde sa su presencia. Dos, convocar de una conferencia internacional para preparar convenciones para los fines de la defensa contra puedan afectar a las instituciones. Tres, sobre declaraciones acerca territoriales. Cuatro, para afirmaricanos al derecho y espíritu de repudiando la conquista por la rando la necesidad del procedi sobre el ferrocarril interoceánico (Chile) pasando por Bolivia. Be la sede de la futura reunión de proyectos referente al comité. Tres, anteproyecto de convenc los mandatos en América. Cuat y financiera entre las naciones poniendo que la Junta Directiva constituya una subcomisión es mismo consulto. Dos, sobre

EL MARTES FINALIZAN LA

(VIENE de la página UNO) — conferencia consultiva panamericana a las colonias europeas se e recer las deliberaciones marchan se produzca alguna imprevisión mados opinaban esta mañana de deliberaciones el martes y a regresar inmediatamente a las colonias se ha reunido esta ma lo que revela el interés que hay creta cuanto antes, para redacta colonias de los países europeos e nifician optimistas. Una vez que el proyecto de forma definitiva y aprobado por la a la asamblea plenaria próxima lunes pues no habría tiempo m Un acuerdo sobre las posesiones pida solución de los demás prob la conferencia salvo acontecimie cambios introducidos para la fôr sustitución de la expresión cust "administrativa". Ni Argentina ni tiva" porque tenía mucho sabor, formó que Estados Unidos no e auto - determinación para las pe na. Se anticipa que el subcomit en su obra para llegar a un acu in seguro de que todo quedará gos para que el vapor Oriente a fin de embarcar rumbo a Mian lo seguirá por tren a Washi agosto. Circula la noticia de qu acuerdo sobre las posesiones; lo ablo y se hicieron eco de la caplo resolver pacíficamente los probl espíritu del derecho internacio

Anúnciese en NOVEDADES

AL PUBLICO EN GENERAL SE AVISA

que los teléfonos de la Municipalidad de San José, son los siguientes:

- 4700 Información
- 4701 Auditoría
- 4702 Secretaría Municipal
- 4703 Contaduría
- 4704 Pagaduría
- 3458 Inspección Patentes
- 3485 Ingeniería
- 3614 Almacén
- 3625 Secretaría Ejecutivo Municipal
- 3634 Talleres

Los teléfonos de la Gobernación de la Provincia de San José (Palacio Municipal) serán los siguientes:

Gobernador de la Provincia (Ejecutivo Municipal) Teléfono N° 3735

- Secretaría de la Gobernación 3791
- Pro-Secretaría de la Gobernación
- Sección de Prenda Agraria

SORPRENDIDOS FABRICANDO CONTRABANDO.

Los individuos Cordero y Araya, en plena montaña en jurisdicción de Tilarán, cogidos en fraganti Estaban destilando licor clandestino teniendo dos depósitos con 2000 litros de fermento

El sub-inspector de hacienda de Tilarán logró capturar ayer tarde a dos individuos en forma oportuna, precisamente cuando se dedicaban en una planta de su propiedad, a la elaboración de licor clandestino.

Se tenían informes de estas actividades, por lo que se preparó la caída sobre los delincuentes, con la buena suerte de llegar las autoridades fiscales cuando

185.907.08 SALDO AL HABER DEL GOBIERNO

Esa suma había en la Administración principal de rentas, en el Banco de Costa Rica el día 25.— Durante estos días que faltan del mes ha de aumentar bastante

Esta mañana tuvimos conocimiento de la suma que tiene a su haber en la administración principal de rentas el gobierno, la cual estos días pasados ha sido bastante reducida, después de que fue cubierto un saldo al déficit, que había quedado después del pago de los sueldos de los empleados públicos durante el mes anterior. La suma con que se contaba el día 25 del mes en curso llegaba al Banco de Costa Rica a ... 185.907.08, que aun no es considerable, se espera que ha de ser antes de terminar el mes, ya que las entradas fiscales han aumentado bastante, hasta juntarse una cantidad suficiente para el pago de los sueldos correspondientes al mes de julio.

MADRES!!



LABORATORIOS BOTICA



AÑA DISPUESTA A DERROCAR A HITLER

países de Alemania dada a conocer por el "Daily News" de Nueva York. Gustavo de Suecia. — Tres proyectos presentó Costa Rica en la confederación conferencia. — Arrendamiento presentó uno referente a la protección de las NOVEDADES de todos los proyectos y proposiciones presentados panamericana.—

PRESENTADOS A LA COMISION

presentados cuarenta y cuatro millones de consulta de los Ministros repúblicas americanas, cuya orden alfabético de los países uno, para facilitar la evacuación la situación bélica hace peligrar por la Unión Pan-americana de las naciones americanas. Resoluciones de recomendaciones paces y actividades ilegales que nes de los estados americanos. Res. de actos hostiles en las aguas y la adhesión de los países americano y lazos de solidaridad, fuerza y la violencia y consideración consultivo. Bolivia: uno, como Santos (Brasil) Arica asil: uno, sobre determinación de se consulta interamericana. Dos, interamericano de neutralidad, conteniendo el estatuto de ro. sobre cooperación económica americana. Ecuador: uno, pro de la Unión Pan-americana para que ayude al organización del Comité inter-

S CONFERENCIAS

una especialmente en lo que posición zanjando rápidamente y al hacia un completo éxito, salvo que obra a último momento. Los de la conferencia podrá clarificar sus reservado ya sus países países de origen. El subcomité de por llegar, a las ocho y quince, el proyecto relacionado con las América y los delegados se ma- transacción quede redactado en su el Comité en pleno será recomendada que se reunirá probablemente el terial para tratarlo en la hoy. es indudable que asegurará la rramas y el martes podría terminar los imprevistos. Se sabe que en los mulla sobre las posesiones figura la isla "colectiva" por la de custodia Brasil deseaban la palabra "colecta" comunismo. Por su parte se in- jectó la inclusión del principio de sesiones sustentado por la Argenti- económico progresará rápidamente erda general. Cordell Hull parece finiquitado el martes que hizo era haga escala especial en la Habana a la delegación norteamericana que igiton donde llegaría el primero de el subcomité había llegado a un los los delegados manifestaron ju- dicial de los países americanos para mas dentro de la estructura y el

americano de neutralidad. Tres, recomendando la incorporación de las resoluciones y recomendaciones del Comité Inter-americano de neutralidad a la legislación de los países americanos debiendo hacerse esto en forma codificada y conjunta. Cuatro, proponiendo un voto de aplauso al comité de neutralidad de Río de Janeiro. Cinco, Declaración sobre mantenimiento de la solidaridad entre los países americanos, robusteciendo su unión y solidaridad. Seis, sobre un voto de aplauso a los miembros del Comité Inter-americano, Económico y financiero, especialmente al señor Sumner Welles. Siete, proyecto sobre situación jurídica de los extranjeros y establecimiento de normas legislativas. Estados Unidos: uno sobre cooperación económica. Dos, sobre actividades subversivas dirigidas desde el exterior. Tres, sobre las colonias de los estados no-americanos en este hemisferio. Cuatro, convención sobre las posesiones de Estados no-americanos en este hemisferio. Cinco, resolución sobre el status de los agentes diplomáticos y consulares. Chile: Uno, encargado al Comité Económico Interamericano el estudio de los intereses y derechos que poseen en este hemisferio corporaciones no continentales especialmente de servicios públicos. Colombia: uno, sobre convención para la terminación de los trabajos de la carretera Pan-americana. COSTA RICA: uno, recomendando a los gobiernos de las repúblicas americanas que den cumplimiento a las resoluciones sobre codificación del derecho internacional y perfeccionamiento de los instrumentos de paz inter-americanos. Dos, sobre protección de la neutralidad y seguridad de las repúblicas americanas en lo que puedan ser afectadas por las actividades ilegales de los nacionales o extranjeros. Cuba: uno, anteproyecto sobre declaración por las repúblicas americanas. Dos, proponiendo que la próxima reunión de consulta se realice en Río de Janeiro. Tres, sobre adopción de medidas precaucionales en la extensión de pasaportes. Cuba, retiró su resolución sobre ratificación de los principios democráticos. Cuatro, sobre continuación de las actividades benéficas de la oficina sanitaria Pan-americana y la Fundación Rockefeller. Guatemala: uno, resolución referente a la solución pacífica de la cuestión de Honduras Británica. Haití: uno, creando una comisión en la capital de algún país americano para que cuide de la solución pacífica de los conflictos que puedan surgir entre las naciones del continente. Honduras: no presentó. México: uno, acerca de la concesión de asilo a las víctimas de la guerra. Nicaragua: no presentó. Panamá: uno, sobre perfeccionamiento del mecanismo consultivo inter-americano. Paragua: no presentó. Perú: no presentó. República Dominicana: uno, proponiendo que el Comité Inter-americano de Neutralidad de Río de Janeiro haga sus recomendaciones directamente a los gobiernos americanos. Dos, proponiendo el desarrollo de relaciones de buena voluntad y ofrecer facilidades a las instituciones oficialmente reconocidas. Tres, sobre revisión de la legislación interna o actos contractuales que impiden la solidaridad continental. Cuatro, sobre fomento del seguro en las naciones de América y facilidades para el seguro. San Salvador: no presentó. Uruguay: uno, sobre actividades políticas de los miembros de las misiones diplomáticas y consulares. Dos, sobre extensión de las aguas territoriales. Tres, sobre plan de ayuda y colocación de los menores de los países evacuados. Venezuela: uno, sobre unificación de las normas de neutralidad. Dos, acerca del perfeccionamiento del mecanismo consultivo inter-americano. Tres, declaración sobre la ayuda mutua y cooperación defensiva de las naciones de América. Cuatro, recomendación acerca de la liga inter-americana de las sociedades nacionales de la Cruz Roja.

OFICIALMENTE EL GOBIERNO BRITANICO NIEGA HABER RECIBIDO PROPUESTAS DE PAZ

LONDRES, 27. UP. — El gobierno británico ha negado oficialmente que haya recibido ninguna propuesta de paz de Alemania por intermedio de Suecia. Por su parte la legación sueca ha manifestado que no tiene ningún conocimiento de tales acontecimientos.

COMUNICADO ALEMAN

BERLIN, 27. UP. — El comunicado del estado mayor anuncia que un submarino alemán hundió veintiseis mil ciento treinta toneladas de navegación enemiga y al destructor británico "Whirlwind". Otro submarino hundió seis buques mercantes armados enemigos con un total de 33.700 toneladas. Un tercer submarino hundió al buque artillo "Sambur", de 5.200 toneladas dispersando un convoy. Las lanchas torpederas como ya se informó, hundieron cuatro buques mercantes enemigos con un total de 30 mil toneladas, incendian do otra de 10 mil toneladas. Aviones de bombardeo alemanes atacaron los fuertes de Cardiff, Mabelthaw y Hastings causando incendios. También atacaron los empleados ferroviarios de Tumbidge y los depósitos de petróleo de Thamehaven. Los aviones británicos continuaron las incursiones nocturnas sobre el oeste y sudeste de Alemania, arrojando algunas bombas que no causaron daños. Dos aviones británicos fueron derribados y un avión alemán fué destruido en un combate sobre el canal. Otro aparato no regresó.

LOS RAIDS NAZIS DE AYER

LONDRES, 27. UP. — Los sistemáticos raids aéreos de los alemanes continuaron anoche y esta mañana. Seis bombas fueron arrojadas durante la mañana en el sudeste de Inglaterra dañando tres residencias y rompiendo los vidrios en un amplio radio pero las víctimas fueron pocas. Antes del alba los reflectores estuvieron muy activo en la zona sudeste oyéndose tres fuertes detonaciones a raíz del paso de un avión solitario. En Gales las baterías anti - aéreas guiadas por las luces de los reflectores obligaron a retirarse a un avión de bombardeo que huyó al amparo de las nubes. Al avanzar la mañana se informó de la presencia de aviones enemigos en el suroeste de Inglaterra.

DOS AVIONES ALEMANES DERIBADOS

LONDRES, 27. UP. — El ministerio de aviación dió un comunicado anunciando que "esta mañana fueron derribados dos aviones enemigos en el Canal de la Mancha por los aparatos de combate británicos.

LA ENTREVISTA DE LOS DELEGADOS RUMANOS CON CIANO

ROMA, 27. UP. — Los ministros rumanos Gurgutu y Manolescu se trasladaron al palacio Chigi, a las 12.15 para entrevistarse con el Conde Ciano.

CINCO MILLONES DE HOMBRES EN PIE DE GUERRA

TENDRA INGLATERRA LONDRES, 27. UP.—Han sido registrados para prestar servicio militar otros 300,000 ciudadanos británicos de 34 años edad, pertenecientes a la clase de 1906, con los que el total alistados se eleva ya a cuatro millones cien mil hombres. Se espera que dentro de pocas semanas serán llamadas otras tres clases con un total de 900 mil hombres.

COMPLETADA LA EVACUACION CIVIL DE GIBRALTAR

LA LINEA, 27. UP.—La evacuación de civiles de Gibraltar fué terminada esta mañana. Con breves intervalos salieron tres barcos en los que según se informó iban 3,013 personas. La evacuación fué acelerada a raíz de los violentos bombardeos de las dos noches últimas. Al parecer anoche el bombardeo estuvo a cargo de quince aviones italianos que operaban desde gran altura dejando caer bombas en varios punto del puerto y el arsenal. Se tiene entendido que algunos buques británicos de guerra abandonaron el puerto de Gibraltar obedeciendo a órdenes un gentes de Londres. Esta mañana sólo eran visible en el puerto uno pocos destroyers.

COMUNICADO DEL ALMIRANTAZGO BRITANICO

LONDRES, 26. UP.—El almirantazgo comunicó que las bajas en el rastreador "Kingston Galena" ascendieron a 18 muertos, incluso el capitán Sidney Jackson y cuatro heridos. En el destructor "Imogen" hubo 19 muertos y 9 heridos y en el rastreador "Rodino" cuatro muertos y cinco heridos. La pérdida de esos tres buques fué anunciada anteriormente.

ALEMANIA NO TIENE ASPIRACIONES SOBRE LAS COLONIAS HOLANDESES

LA HAYA, 27. UP.—El comisionado del reich para Holanda deot ter Seys-Inquart, al hablar en una reunión nacional socialista declaró "que Alemania no tiene aspiraciones sobre las colonias Holandesas". Al declarar que Alemania quiere que Holanda "sea gobernada por gente del pueblo holandés" y que participe como igual en la reconstrucción de Europa, Seys-Inquart advirtió que las autoridades alemanas no tolerarán ninguna de mostración en favor de la reina Guillermina o la casa de Oran ge, que "moran entre los enemigos", durante los próximos días festivos.

MUSSOLINI DEMUESTRA SU FORTALEZA

ROMA, 27. UP.— Benito Mussolini, que el próximo lunes cumple 57 años, demostró a los corresponsales extranjeros cómo mantiene su fortaleza y agilidad. Recibió a 45 corresponsales en su picadero de Villa Colonia en Roma y delante de ellos realizó sus ejercicios matutinos, saltando a caballo 19 vallas, incluso una de 1.60 mts. Después de completar los saltos en 10 minutos Mussolini se acercó a los corresponsales y hablando en alemán les preguntó "estoy enfermo, estoy cansado?" En seguida dió un nuevo galepe por la pista.

HITLER RECIBE A LOS MINISTROS BULGAROS

BERCHTESGADEN, 26. UP.— El canceller Hitler recibió a los ministros búlgaros Phloff y Popoff a las 16 horas, en su residencia de Behroff. Asistió a la entrevista el ministro de relaciones exteriores von Ribbentrop, y luego de una breve recepción se realizaron las conversaciones. Phloff y Popoff mientras iban en viaje a Salzburgo confederaron ayer brevemente en el aeródromo de Belgrado con Miltye Smilionitch, subsecretario permanente del ministerio yugoslavo de relaciones exteriores.

POCA ACTIVIDAD HUBO ANOCHE EN INGLATERRA

LONDRES, 27. UP. El comunicado conjunto de los ministerios de aviación y de seguridad emitido esta mañana anuncia que hubo actividad aérea del enemigo durante toda la noche sobre las costas británicas. Un aparato de bombardeo alemán fué derribado frente a la costa suroeste poco después de media noche. El comunicado agrega que "fueron arrojadas bombas en varios lugares del suroeste de Inglaterra resultando destruida una casa y varias otras dañadas. El número de víctimas es pequeño. Se sabe que resultó muerta una persona. También fueron arrojadas bombas en puntos aislados del suroeste de Inglaterra y Gales y al noroeste de Escocia pero solo causaron daños sin importancia".

ALAJUELA AUTOTRANSPORTES AVISA AL PUBLICO

Que la nueva tarifa de servicio entre en José y Alajuela, será la siguiente:

San José-Alajuela o viceversa	¢ 0.50
San José-Heredia o viceversa	¢ 0.25
Heredia-Alajuela o viceversa	¢ 0.25

Única solida de la Estación Central de Camiones

por motivo de indigestión o fermentación de alimentos, necesita dar un hito un laxante, déle que sea de efecto suave, sabor agradable y que no produzca retortijones ni gases, el indicado para caso es:

CTOMAGNESIA (con o sin menta)

No exponga el delicado mismo de su niño a la in in drástica e irritante de laxantes.

LACTOMAGNESIA prene las fermentaciones ácidas

de la RANCESA

MUNDO SOCIAL

PARA PUNTARENAS

DE LOS EE. UU.

DE LOS EE. UU.

Todas las alumnas del segundo año B del Colegio Superior de Señoritas se ausentaron esta mañana en unión de varias profesoras, en viaje de recreo para Puntarenas.

De los Estados Unidos de N. A., donde se encuentran desde principios de años realizando un recorrido de placer por las distintas ciudades de aquella gran nación, regresan en fecha próxima, don Carlos Manhasberger y su señora esposa doña Emilia de Manhasberger. NOVEDADES les adelanta su atento saludo de bienvenida.

El próximo viernes llega a Costa Rica procedente de los Estados Unidos de N.A., el joven don Enrique Clare Jiménez. NOVEDADES le anticipa su afectuoso saludo de bienvenida.

PARA ALAJUELA

DE GUANACASTE

Hoy sale en viaje de recreo para Alajuela, nuestro buen amigo don Alvaro De la Guardia.

—Procedente de sus fincas en Guanacaste se encuentran en la capital, Mr. George Wilson.

LA FIESTA NACIONAL DEL PERU

SRA. D^a LAURA MORALES DE ESPINOZA SALDANA

Con motivo de celebrarse mañana la Fiesta Nacional de la hermana República del Perú, muy grato es para NOVEDADES ofrecerle el presente homenaje de respeto al Excmo. señor Dr. don Adán Espinoza Saldana, Ministro de la misma nación en Costa Rica y a su culta señora esposa, la bella dama doña Laura Morales de Espinoza Saldana, dignos representantes diplomáticos de su hermosa patria en la nuestra donde gozan del aprecio general, igualmente aprovechamos la oportunidad para saludar en la forma más atenta a los señores Cónsul y Vice Cónsul peruanos y a sus respectivas señoras esposas, a toda la colonia en general radicada en Costa Rica, al mismo tiempo que formulamos los más cordiales votos por la constante prosperidad y bien estar del gobierno pueblo del Perú, al conmemorarse tan gloriosa efeméride.



Excmo. Sr. Dr. Don ADAN ESPINOZA SALDANA, Ministro del Perú en Costa Rica.

EL COCKTAIL DE ESTA TARDE

Esta tarde y con motivo de festejar su cumpleaños, la bella joven dama doña Luisita de Perry, esposa de Mr. B. Perry, alto empleado de la American Cables, ofrecerá un cocktail, al que ha invitado a sus amistades más íntimas. NOVEDADES le envía sus atentas felicitaciones.

ACCION DE CARIDAD

Las nobles y desinteresadas señoras y señoritas integrantes de la Sociedad de San Vicente de Paul, nos han rogado expresemos su profunda gratitud al comercio y a todas las personas que ayudaron con sus donativos, para la repartición que se hace anualmente a los pobres que ellas socorren el día de San Vicente. Por aparte nosotros las felicitamos por su bello acto de caridad.

BAILE EN EL GOLF CLUB

—El Comité organizador de festejos del San José Golf Club continúa haciendo los preparativos del gran baile, que con motivo de la entrega de las copas del campeonato de tennis de 1939, se llevará a cabo el 10 de Agosto en los salones del San José Golf Club.

EL COCKTAIL DE MAÑANA

Mañana en la tarde en la casa de habitación de la señorita Sonia Facio, las amistades de la señorita Emilia Castro Silva le obsequiarán un cocktail, con motivo de su viaje de regreso a Guatemala.

PREGUNTE A MUCHOS QUE FUMABAN CIGARRILLOS IMPORTADOS POR QUE FUMAN AHORA LIBERTY

El grandioso baile de esta noche en el Club Sport Cartaginés a Beneficio de la Cruz Roja



SRTA. JULITA MAROTO



SRTA. GLORIA GIRALT

Es inmenso el entusiasmo que existe en esta capital y en las otras provincias por concurrir al grandioso baile de esta noche en los salones del Club Sport de Cartago, a beneficio

de la Cruz Roja Costarricense. La orquesta del maestro don Julio Barquero a su cargo tendrá el programa musical de este festival, al que también asistirán

las encantadoras y hermosas señoritas Gloria Giralt y Julita Maroto. Para esta fiesta no han circulado invitaciones personales y desde luego que resultará un completo triunfo.

SE SUPLICA ENCARECIDAMENTE A LOS SEÑORES PROPIETARIOS de AUTOMOVILES

SE SIRVAN ABSTENERSE DE PERMITIR A NINGUNA PERSONA SU CUIDO O VIGILANCIA

La Gobernación de la Provincia y la Dirección General de Policía han aunado sus esfuerzos y Autoridad en beneficio de la tranquilidad y seguridad públicas; por lo que se ruega en esta forma la cooperación de todas las personas para evitar las constantes molestias, QUE CON TAL MOTIVO SE HAN VENIDO PRODUCIENDO.

JOSE RAFAEL PERALTA,
Gobernador de la Provincia
San José.

SECCION DEPORTIVA

SE REANUDAN HOY LAS FUNCIONES DE PELOTA VASCA.

Tal como lo informamos en su oportunidad, después de un corto receso, la Asociación Nacional de Pelotaris reanuda sus labores, y para este mes ha elaborado un atractivo programa que, sin lugar a dudas, llevará mucha gente al Frontón Jai Alai. A las ocho y media de la noche se verificará el primer partido de la noche; este será a tres tiros y se lo jugará con Ventura y Albino con el capitán Herrero y Lorenzo. A continuación de este evento se llevará a cabo cuatro magníficas quinielas en las que tomarán parte Ventura, Rodríguez, Herrero, Salvador, Ramiro y Lorenzo. Finalmente se verificará el estelar a treinta y cinco tantos; Castillo y Rodrigo se enfrentarán a Castro y Ulloa. Son estos cuatro buenos pelotaris que, a no du-

DOS PARTIDOS ESTUPENDOS Y CUATRO MÁGNIFICAS QUINIELAS ES EL PROGRAMA PARA ESTA NOCHE. — LIGA DEPORTIVA Y HEREDIANO SE ENFRENTARÁN MAÑANA EN EL ESTADIO NACIONAL, POR EL CAMPEONATO DE PRIMERAS. — VUELVEN AL CAMPO NUESTROS GRANDES TIRADORES. — OTROS EVENTOS DEPORTIVOS

Carlos, harán una excelente noche en el Jai Alai. Nuestros tiradores, a las armas

va el nombre de "Trofeo Remington".

Mañana en el Estadio Nacional

Mañana, a las diez horas, en el field del Estadio Nacional, se llevará a efecto la contienda de baloncesto entre los primeros equipos de la Liga Deportiva Alajuelense y del Club Sport Herediano. Los dos teams están muy bien preparados para dar una buena exhibición; también alinearán a sus mejores elementos por lo que no es de dudar que el match estará muy equilibrado e interesante.

Informa nuestro estimado colega de la mañana "La Tribuna" en su edición de hoy que nuestros famosos tiradores vuelven a hacerse a las armas, es decir, reanudan también sus actividades, y para eso se han venido entrenando muy bien. El día cinco de agosto se iniciará una eliminatoria para clasificar los mejores elementos que habrán de tomar parte en las justas que se verificarán el quince de setiembre en el Estadio Nacional disputándose el precioso trofeo que obsequia don José María Arce y Co., y el cual lie-

El Centro de Amigos de Sta. Ana

Comotivo de celebrarse la fiesta patronal en Santa Ana, primer equipo de aquella localidad invitó al Centro de Amigos para llevar a cabo un encuentro de baloncesto en honor del Excmo. señor presidente de la república doctor don Rafael Ángel Calderón Guardia. Este evento se verificará a las diez de la mañana y los equipos están muy bien integrados para ejecutarlo, por lo que no es de dudar del buen re-

En Plaza Viquez

En la Plaza Viquez tendrá lugar un match de futbol que promete resultar muy movido. Se enfrentarán el "Carlos Manuel Fernández" y el "Atletico F. C.", siendo juez de campo el Sr. Carlos Manuel Fernández. El "Carlos Manuel Fernández" presentará a los siguientes elementos:

Francisco Salazar, Edgardo León, Alvaro Goicoechea, José A. Carpio, Ricardo Jiménez, José A. Seguí, Alfredo Palomo, Oscar Sáenz, Jesús Benavides (Cap.), Roberto Pinto, Julio Bustamante.

La integración del "Atletico F. C." es como sigue:

Rafael Cardona (cap.), Alcides León, Juan Romero, Raúl González, Angel Espinosa, Luis Chaves, Jorge Ulloa, Fernando Ulloa, Mario Acosta, Jorge González, Martín González.

Este match será arbitrado por don Adolfo Ruiz, elemento que en los juegos del campeonato independiente "San Bosco" tuvo buena actuación.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 19 de Febrero de 1940 hasta nuevo aviso (EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente		Diario	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	LIMON	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	
14 30			6 00		10 50	MOIN JUNCTION	15 15		16 00		10 10	
14 37			6 10		10 58		15 07		15 50		10 03	
14 37			6 10			MOIN JUNCTION			15 50		10 03	
14 51			6 30			CASTRO			15 30		9 45	
15 32			7 25			ZENT			14 35		9 00	
15 41			7 45			ESTRADA			14 15		8 51	
					10 58	MOIN JUNCTION	15 07					
15 41			7 45		11 43	ESTRADA	14 24		14 15		8 51	
15 46			8 00		11 48	MATINA	14 19		13 50		8 46	
16 50		14 00	9 40		12 40	SQUIRRES	13 45		12 20	8 30	7 47	
16 58		14 06	9 48		12 45	LA JUNTA	13 33		11 25	8 25	7 37	
						GUACIMO JUNCTION				6 40	6 30	
18 05		15 40				GUAPILES				6 00	6 00	
18 35		16 15				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 45	LA JUNTA	13 33		11 25			
			11 00	6 30	13 40	PERALTA	12 37	18 25	10 10			
			12 10	7 03	14 07	TURRIALBA	12 09	17 55	9 25			
			12 52	7 31	14 33	TUCURRIQUE	11 42	17 28	8 35			
			13 35	7 55	14 55	JUAN VINAS	11 24	17 10	8 00			
			14 05	8 20	15 13	SANTIAGO	11 07	16 49	7 23			
			14 35	8 50	15 38	PARAISO	10 43	16 25	6 53			
			15 05	9 15	15 53	CARTAGO	10 30	16 12	6 35			
			15 42	9 55	16 18	TRES RIOS	9 55	15 42	6 00			
			16 10	10 15	16 35	SAN JOSE	9 30	15 15	5 30		7 55	
17 00						HEREDIA					7 30	
17 25						ALAJUELA					7 00	
17 53												

RIO BANANO		RAMAL DE CAIRO		RAMAL DE INDIANA		RAMAL DE MONTE VERDE	
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13 40	Bananito	7 50	14 15	Siquirres	8 40	Dorotea	8 30
14 10	Beverly	7 05	14 21	La Junta	8 50	Carmen	8 20
14 40	Limon	6 30	14 26	Cairo Junction	10 10	Siquirres	6 45
Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
			15 10	Golden Grove	15 25		16 30
							15 35
							16 20
							14 00

G. F. CHITTENDEN, GERENTE.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

¿PREGUNTE MUCHOS QUE FUMABAN CIGARRILLOS IMPORTADOS POR QUE FUMAN AHORA LIBERTY

MAS DETALLES DE LA CATASTROFE DE CHILE. SANTIAGO DE CHILE, 17, U. Envíese rápida ayuda a las zonas afectadas del norte de Chile donde se registrará el peor temporal que se conoce en 30 años. Como se informará, las fuertes tormentas azolaron la región del Nitrate donde perecieron por lo menos 50 personas y centenares de habitantes quedaron sin hogares y se registraron daños por varios millones de pesos. Las propiedades de los daños causados por el temporal en las provincias de Tarapaca y Antofagasta concuerdan paulatinamente a medida que las autoridades han podido informar detalladamente la verdadera catastrofe que ha causado perjuicios materiales cuantiosos. En las últimas horas de anoche los funcionarios del Ministerio del Interior se comunicaron por medio de la estación de radio de la dirección de Carabineros con el intendente de Antofagasta quien utilizó la estación radiotelefónica del estacionado Harry Brummell. Sabe así que el estado sanitario de las poblaciones es satisfactorio siendo los heridos de carácter leve. No obstante iniciase la aplicación de vacunas antitíficas y antivaricólicas.

NUESTROS PELOTARIS NUEVAMENTE EN LA CANCHA —

CARRILLO — RODRIGO vs. CASTRO — ULLOA

ESTA NOCHE se verificará este GRAN PARTIDO a treinta y cinco tantos. — — — — —
 NO DEJE DE ADMIRAR LA HABILIDAD DE NUESTROS PELOTARIS. —

Precios los de costumbre.

NO HAY entradas de favor.

MISTERIOSA DESAPARICION de una mujer entre Liberia y Quebrada Grande

ENVIO A LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA DE LAS ACTAS DE JURAMENTACION.

EL INSPECTOR GENERAL SE DIRIGE EN CIRCULAR A LOS INSPECTORES PROVINCIALES, SUB INSPECTORES Y JEFES DE DESTACAMENTO. — LOS JEFES DE SECCION QUE NO HAYAN SIDO JURAMENTADOS AQUI, DEBERAN HACERLO EN SUS LOCALIDADES ANTE AUTORIDAD COMPETENTE. —

El inspector general de hacienda, General Cabezas se dirigió ayer tarde por medio de una circular a los inspectores provinciales de hacienda, a los sub-inspectores y a los jefes de destacamento manifestándoles que deben enviar a esa oficina central, las actas de juramento y toma de posesión de todo el personal a su mando.

La Inspección general llevará adelante un completo registro en donde ha de constar tales datos y que se considera de gran importancia para los archivos. Al mismo tiempo se le dice a los jefes que tomaron posesión de sus cargos sin juramentarse en la inspección general, que deben proceder a hacerlo ante cualquier autoridad competente desu jurisdicción, enviando también el acta respectiva.

SALIO DEL PRIMERO DE ESOS LUGARES DESDE HACE DIEZ DIAS Y NO SE VOLVIERON A TENER NOTICIAS SUYAS A PEASR DE LOS ESFUERZOS QUE SE HAN HECHO POR ENCONTRARLA. —

Victoria Bebrillon es su nombre y se teme que haya muerto según los informes del inspector provincial de hacienda

El inspector provincial de hacienda de Liberia se ha dirigido a la inspección general para poner en su conocimiento un misterioso suceso ocurrido en aquella ciudad, y que está causando gran extrañeza y honda inquietud.

Manifestó que desde hace diez días salió de esa población con destino a Quebrada Grande la señora Victoria Bebrillon, persona muy conocida y estimada en la localidad y todavía no ha llegado

a su destino, lo que se debe indudablemente a causas de mayor.

Desde hace varios días, en los familiares se dieron cuenta de su desaparición, las autoridades de diversos lugares vienen realizando su búsqueda intensamente y no se tienen detalles ni la menor noticia acerca de su paradero, temiéndose que haya muerto. Se continuará buscándola hasta tener datos suyos.

COMPRAS POR 50 MILLONES DE

(VIENE de la Pág. UNO) —

Europeos. Esta delegación, compuesto por ocho o doce expertos en la fabricación de cerámicas, textiles, artículos de cuero, de vidrio, etc., estudiará los medios existentes en América Latina para la fabricación de estos objetos, así como también la maquinaria necesaria para producirlos y procurará estimular la producción de estos artículos mediante demostraciones y enseñanzas de los métodos más modernos de producción. La misión que estará financiada por un grupo de fuertes vendedores minoristas del país se dirigirá en primer término a Brasil y a la Argentina para luego recorrer los otros países sur y centroamericanos.

CREACION DEL ESTADO DE FLANDES

(VIENE de la página UNO) —

Un territorio francés para explicar el alcance de los planes alemanes mantendrán vivo en el pueblo francés el resentimiento contra los alemanes que por la fuerza de las circunstancias ha sido oficialmente descartado por el gobierno francés.

Continúa con un éxito sin precedentes la temporada de revistas mágicas en el

TEATRO NACIONAL

HOY A LAS 8.45 P. M. HOY

El mago creador de lo irreal! El mandarán chino de siete generaciones!

FU-MANCHU

Presentará su segundo programa en Costa Rica.

EL GRAN Acontecimiento DE ARTE MAGICO —

ESTRENQ de la fantástica Revista Mágica en dos actos, titulada:

CHINA FLASH

Tomando parte la Primera Bailarina:

EVA BELTRI Y SUS FLASH GIRLS

PRECIOS DE ENTRADA		LUNETAS o BUTACA	5.00
Palcos de 8 Asientos	40.00	Palco Galería	3.00
Palcos de 6 Asientos	30.00	Galería General	2.00
Palcos de 4 Asientos	20.00		

Mañana Grandioso Matinée a las 4 con la Revista Mágica ENSUENO DE ASTA!

Mañana RAVENTOS:
A las 2 p. m.

Formidable matinee infantil:
LA CORTE SUPREMA DEL ARTE

con sus maravillosos pequeños artistas, en:
LA BANDA DE TROMPETAS Especial para niñas

A las 4, 7 y 8.45 p. m.

Lon Chavey, hijo en:
LA FUERZA BRUTA
La vida de esos desamparados con los que juega al destino

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 0.75

Estreno de domingo!
Danielle Darrieux, en:
EL HIJO REBELDE
Tarass Douba

El hombre que no vació en matar a su hijo

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.40

Ann Sheridan, en:
SUENO REALIZADO

ADELA

A las 7 y 8.45 0.40

Tito Guizar, en:
EL BESO DEL BANDOLERO

CASTRO

A las 7.30 0.30

Sabina Omas, en:
CASAMIENTO EN BUENOS AIRES

Mañana Domingo:

PALACE MODERNO
DEMASIADOS MARIDOS
por Melvyn Douglas y Jean Arthur

¿Qué haría usted casado con una viuda que resulta con el difunto vivo?

Mañana domingo: Variedades:
JUAN ARVIZU, el cantante de la voz de seda en:
INFIDELIDAD

Llegó: PINOCHO

Es el terremoto de 1940
Para grandes, chicos, jóvenes y viejos: 16 Maravilla del Mundo!

HOY SABADO, 27 DE JULIO

PALACE

A las 2, 7 y 8.45 0.60
Estreno Metro de exito enorme!
Frank Morgan y Nat Pendleton en:

EL CABALLERO DE ULTRATUMPA
Para reírse de risa!

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 0.50

UN DIA EN LAS CARRERAS por los Hermanos Marx.
Gran éxito cómico

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.40

Bill Elliot y Luana de Alcañiz en el estreno de vaqueros:
FRONTERAS DE SANGRE

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.50

MARIA

Según la novela de Jorge Isaacs

LIBANO

A las 7, 7 y 8.45 0.40

ADELANTE MUCHACHOS EXPLORADORES
Gran final de la serie

KEITH

A las 7 y 8.45 0.30

ADELANTE MUCHACHOS EXPLORADORES
Primeros episodios